

DIARIO DE LA MARINA

EDICION DE LA TARDE

Telegramas por el cable. SERVICIO TELEGRAFICO DEL Diario de la Marina. AL DIARIO DE LA MARINA. HABANA. España De hoy Madrid, noviembre 21. EN EL CONGRESO.

Anoche, después de varias conferencias entre los diputados de la mayoría, se reanuda la sesión en el Congreso y habiendo número suficiente de diputados para celebrar sesión, se procedió a votar la Mesa, resultando elegido Presidente el señor Villaverde por una mayoría de cuarenta y nueve votos; habiéndose abstenido de votar los fusionistas.

DEBATE PARLAMENTARIO. En la próxima sesión del Congreso se abrirá un debate sobre política interior y exterior.

VELADA. En la velada que la "Asociación de la Prensa" ha celebrado en honor de los Delegados al Congreso Hispano-Americano, se pronunciaron patrióticos discursos, siendo el más importante de todos el del señor Moret y Prondergast.

LA NOTA DEL DIA

Parece que ahora lo del Ferrocarril Central va de veras. Además de lo que nos dijo el general Wood en reciente conferencia respecto a estar embarcados ya cuatrocientos trabajadores españoles que vienen contratados por la empresa que se propone realizar dicha obra, leemos en los periódicos de Santiago de Cuba que ha llegado allí Mr. Van Horn, presidente de The Cuba Company, el cual, en una conferencia celebrada con varios periodistas orientales, al ser preguntado por una de estos respecto a la posibilidad de que la empresa por él dirigida pudiera construir el Ferrocarril Central atravesando caminos del Estado y estando aun vigente la ley Forker que se opone a toda concesión, contestó que "The Cuba Company se propone dejar los caminos en claro y cuando todos los tramós estén concluidos y ya no esté en vigor la ley Forker, solicitar la necesaria concesión."

Exensado creemos decir cuánto celebraremos que al fin se lleve a cabo obra tan conveniente para el país; pero de todas suertes no deja de parecernos un poco raro el procedimiento adoptado por The Cuba Company, porque es seguro que ésta no se lanzaría a trabajos y compras de terrenos que suponen el desembolso de algunos millones, si no tuviera la seguridad de que al fin y al cabo había de obtener la concesión.

Y como esa seguridad nadie puede habérsela dado más que el poder interventor, de ahí que, sin ser maliciosos, nos parezca que puede haber alguna relación entre esa gran obra y la visita que está girando a la región oriental el Secretario de la Guerra Mr. Root; tanto más cuanto que éste, según nos anunció el cable, ha venido a pescar, cosa que no se le ocurrió nunca a nuestros Ministros de Ultramar, a pesar de ser parlamentarios tan hábiles.

Alguno hubo que quiso pescar desde Madrid, como aquel que inventó de lo de descascarar aquí el arroz; pero como tiraba la tarralla de tan lejos se le escapó el pez. Los yankees son más prácticos: saben que no se pescan truchas a bragas enjutas, y por eso van a donde las hay, y se arramangan si es preciso.

NOTAS AZUCARERAS

Con fecha 9 del corriente los señores Ozarnicow, Mc Dougall y Compañía de Nueva York, dicen que a consecuencia del período electoral, ha habido mucha quietud en aquel mercado, no habiéndose vendido en toda la semana más que 1.800 sacos centrifugas, por legar, a 2 1/16 cts. costo y flete; pero asegurada ya la reelección del presidente Mc Kinley, espérase que pronto renacerá a la confianza y los negocios volverán a adquirir su acostumbrado volumen.

El azucar de remolacha ha delinado ligeramente y se cotiza hoy a 9 \$51.44, por entregas de Noviembre y Diciembre.

LUISIANA La tardanza del frío para madurar la caña, oréase que resultará muy perjudicial al rendimiento azucarero y con este motivo se ha reducido de 310,000 a 275,000 toneladas la producción total de la zafra, que se ha hecho ya general, pues no les era posible a los fabricantes aplazar la molienda por más tiempo.

JAVA Durante el pasado mes de Octubre, se han despachado para los Estados Unidos, 37,000 toneladas por vapor, y 3,500 por buques de vela.

Ninguna operación se ha efectuado en azúcares de la próxima zafra para los Estados Unidos de Europa y sólo se mencionan unas 10 000 toneladas a entregar de Junio a Septiembre, contra-

tadas para el Japón, a los precios vigentes en las fechas de los embarques. ABOLICION DE LAS PRIMAS Según últimos avisos de París, proseguían más favorablemente las negociaciones para la total abolición de las primas; Francia consiente en suprimir la totalidad de las primas directas y el 50 por 100 de las indirectas, mediante cuya concesión los gobiernos de Alemania y Austria se comprometen a abolir igualmente todas las bonificaciones que hacen a sus respectivas industrias.

En caso de llegarse a un acuerdo definitivo respecto de la abolición de las primas, no podrá empezar a regir hasta Octubre de 1901.

Table with columns for 'Producción Universal' and 'Producción de Cuba'. Rows include 'América del Norte', 'América del Sur', 'Europa', 'Asia', 'Australia', 'Oceanía'.

Table with columns for 'Producción de Cuba' and 'Producción de España'. Rows include 'Cuba', 'España', 'México', 'Brasil', 'Argentina', 'Chile', 'Perú', 'Venezuela', 'Colombia', 'Ecuador', 'Guatemala', 'El Salvador', 'Nicaragua', 'Costa Rica', 'Panamá', 'Cuba'.

MI TIERRA DE ESPAÑA

(NOTAS DE VIAJE) (Concluye) LIII. Octubre 9. Vine a Oviedo a refrescar el espíritu con las frescas brisas marinas que lo acarician y a renovar viejas amistades; pero de todos los amigos que buscaba, sólo encontré uno—D. Marcelino González—que el 20 de este mes regresó a Cuba con su esposa e hijos. Fuera de esta ciudad, en la que residen, se hallan Quesada, Díaz Blanco y García Oservo. Y como ya había satisfecho la natural curiosidad de conocer la más importante de las villas de Asturias, digna de engalanarse con el dictado de ciudad y aun de ostentar, por su preponderancia, la capitalidad de la provincia, pensé en salir esta tarde para Avilés en el ferrocarril, y de allí dar un salto hasta Villavieja para dar un abrazo a Manuel Villaverde, hermano del Administrador del DIARIO DE LA MARINA, a quien ofrecí realizar esta visita. Quise, pues, prevenirle de la mía, y dirigíme a la esta-

ción telegráfica, llevando ya redactado el mensaje que le enviaba; pero ¡oh sorpresa! en el momento en que llegaba al ventanillo de los telegramas, apartábase de él la misma persona a quien pretendía enviar el mío, D. Manuel Villaverde, que hace tres meses reside en Gijón, entregado a los negocios con la misma actividad que en Cuba, y aun obteniendo mejores utilidades en ésta que alcanzaba en la Habana con un almacén de viveres. Sorpresa y alegría extraordinaria prodújome en vista, y oportuna noticia me dió que me permiten ampliar con nuevos pormenores estas cartas.

Villaverde se ocupa en la construcción de hermosísima casa—casi terminada—de cuatro pisos, que destina a su propia residencia, aunque pudiera sacar buena renta del alquiler de uno ó dos de sus pisos. Hállase ésta en el fútilo del arrabal de Santa Catalina, sobre una eminencia que domina el mar, por un lado, y por otro, toda la villa de Gijón. Llámala las gentes el Sanatorio, porque es lo más fresco, lo más higiénico, lo más bello y poético que puede imaginarse. Cuando la oípe—que será en los últimos días de este año—podrá decir con el poeta:

¡Qué descansada vida La del que huye el mundanal ruido...

porque allí hay la ventaja de estar solo, si el quiere, y de llegar a la ciudad andando cortísimo trecho. Ceras de ella se encuentran la iglesia de San Pedro, el mercado y los numerosos balnearios con que cuenta Gijón. Y para mayor ventaja, una fuente de exquisita agua se halla a poca distancia en aquellas alturas, proporcionándose por medio de una cañería, en tanta abundancia como pueda desear, hasta el último piso.

Comenzamos a pasear en coche, y con él visité los hermosos Campos Eliseos, donde hace poco se efectuó la célebre exposición regional, los principales paseos, las fábricas de vidrios, de sidra, propiedad de Cima,—Lemio y sus quintas, Begoña y las suyas, y mil otros otros lugares pintorescos. En el muelle se hallan numerosos buques cargando efectos y, principalmente, hulla, que son insiduosos a conducir los continuos viajes de su ferrocarril. Vimos la fábrica de azúcar de remolacha de Gijón, y hablamos del creciente progreso de esta villa.

—Figúrese usted—me decía Villaverde—que desde hace siete años se construyen en Gijón sobre 700 casas cada año, y aunque los materiales acrecen en precio con la demanda, nadie retrocede. Yo creo que, a seguir este movimiento progresivo, dentro de un cuarto de siglo podrá Gijón codearse con Barcelona, la primera ciudad de España.

—Pero tanto incremento toman los negocios—le pregunté.—Jazne usted de ello por lo siguiente. Hace poco se trató de crear el Banco Gijónés, con un capital de dos millones de duros, emitidos en acciones de a cien duros. Cuando tuve noticia del proyecto telegráfico desde Villavieja suscribíéndome con 100 acciones; pero como la cantidad suscrita excedió de seis millones y sólo se necesitaban dos, hubo que prorratearlas entre los suscriptores, y a mí solo me correspondieron veintitis acciones. El Banco no ha necesitado más que un dividendo pasivo de 25 por 100 del capital suscrito, y ya ha dado en un semestre a sus accionistas 5 duros por cada 25 de los que llevan aportados.

—Eso es prodigioso.—Y tanto. Las acciones tienen una prima de 54 por 100 y no hay quien las quiera vender. El Banco construye un edificio para sus oficinas, y abarca muchos negocios, todos productivos, como lo prueba la ganancia obtenida. Y no quiero decir a usted nada de otra empresa en que la mayoría de los capitales invertidos pertenecen a español.

les que residieron largo tiempo en Cuba, como D. Olandio Delgado, D. Antonio Quesada, D. Gumersindo García Quervo, D. Antonio Díaz Blanco, D. Ricardo Alvarez y otros, titulada "Sociedad de Industrias Gijonesas", porque estoy seguro de que cuando le oíste a usted la vista encima nuestro amigo D. Olandio Delgado, no lo deja de la mano hasta enterarle de todo lo que con esa empresa se relaciona.

—Pero es que yo tengo que marchar a Avilés.... Pues quedará usted prisionero de la buena amistad y el cariño. Y efectivamente, ya con el billete en la mano, para dirigirme en ferrocarril a Villaloba, y allí tomar el tren de Avilés, me encontré a D. Olandio Delgado y D. Ricardo Alvarez, que me hablaron de esa empresa y me ofrecieron datos que espero con impaciencia. Les dije adiós, saludé también al simpático abogado D. Manuel Pendas, secretario que fué de los Ferrocarriles Urbanos de la Habana, y... ¡en marcha para Avilés!

REPORTER. DEL EXTRANJERO

EL DISCURSO DE LORD SALISBURY

Londres, 9 de Noviembre.—El banquete del "lord-maire" (alcalde de Londres), ha tenido efecto esta tarde en Guilhall. La ceremonia ha sido una de las más brillantes, y de tal modo, que dejará un profundo recuerdo en los americanos, a causa de las notables palabras de lord Salisbury, el cual, en presencia de 900 comensales, entre los que se hallaba M. Choate, embajador de los Estados Unidos, los miembros del gabinete inglés y otros personajes prominentes de Inglaterra, se ha expresado en estos términos, con motivo de las elecciones presidenciales de Norte América:

"Nosotros creemos que en estas elecciones ha triunfado la causa de la civilización y de la honrada comercial, y creemos que estos principios son la base de toda prosperidad y de todo progreso en el mundo. En consecuencia, pretendemos tener, con este motivo, derecho a recomendar al ver entre nosotros un personaje tan distinguido como el que se halla a nuestro lado; (señala a M. Choate.) Estas palabras fueron acogidas con aplausos prolongados.

En la continuación de su discurso, el primer ministro pasó revista a los acontecimientos de estos últimos doce meses.

"Mr. Kruger y la Emperatriz de China—dice—han obligado a la Gran Bretaña a hacer la guerra", y sostuvo que el ministerio de la Guerra inglés merece grandes elogios por la manera brillante con que ha sabido hacer frente a sus compromisos.

Hablando de negociaciones con la China, lord Salisbury ha declarado que él no cree conveniente, por ahora, comentar las negociaciones en curso; pero hará una excepción en lo que respecta al acuerdo anglo-alemán.

Este acuerdo—dice—representa los sentimientos de la mayor parte, si no de todas, las potencias aliadas. Es innecesario insistir sobre la integridad de la China, y sobre la política de la puerta abierta. Yo pienso que es más ventajoso que las potencias se manifestasen en favor de esos principios fundamentales, porque, si su aplicación se realiza, la solución del problema chino no nos causaría gran inquietud."

Lord Salisbury ha sostenido con energía que la idea de invadir la China con "nuestras escasas fuerzas" ó de emprender la tarea formidable de gobernar la China, en vez de dejarla gobernar por los chinos, es una empre-

sa muy peligrosa. Ha reconocido que en el curso de los acontecimientos recientes se han desvanecido las esperanzas del emperador de Rusia y otras personas que tomaron parte en las conferencias de la Haya, y terminó el discurso invitando al pueblo inglés a que mantenga su defensa en un estado de perfección, de modo que "no nos veamos expuestos a una interrupción súbita de la paz, de la cual depende nuestra prosperidad."

"La condición anprema—ha dicho lord Salisbury—es que las reformas y mejoramientos no tienen ningún valor, si la seguridad contra una intervención exterior no se obtiene poniendo las defensas del país en un estado tal, que ningún accidente ocurrido fuera de nuestras fronteras pueda poner en duda nuestra seguridad."

La mayoría de los auditores de lord Salisbury piensan que esta última frase, dicha en un tono algo enfático, indica la probabilidad de cierto antagonismo con Francia.

Mas tarde, en un nuevo brindis, lord Salisbury ha dicho a algunas personas presentes en el banquete que "un día verán a los miembros del Parlamento venir de las colonias del Transvaal y de Orange a tomar parte en estas ceremonias."

Refinería de azúcar de Cardenas

Llamamos la atención de nuestros lectores hacia el anuncio publicado en el lugar correspondiente, de orden de la nueva Junta Directiva de la Refinería de azúcar de Cardenas convocando a sus accionistas a junta general para el día 29 del corriente mes en los altos del Banco del Comercio.

Parece ser que esta directiva nombrada en 25 de Septiembre último se encontró al hacerse cargo de la Empresa al frente de una situación insostenible y en tan grave peligro los intereses sociales que considera de urgente necesidad la adopción por parte de los accionistas de resoluciones extremas.

ESPAÑA PARTIDAS CARLISTAS NUEVAS ESCARBUMUZAS

En Badalona. Restos de la partida. La defensa del cuartelillo. El jefe carlista muerto. Noticias estupendas.

Barcelona 29 (3 L.) Acabo de regresar de Badalona. Según allí he podido averiguar, esta madrugada cuando empezaba a clarear, se vieron en la carretera que une aquella población con Barcelona buen número de bolinas, blueas, cananias y fusiles Remington recortados.

Se supone que los abandonó la partida carlista en la fuga.

Creese que ésta se ha disuelto. El sargento y los seis números de la guardia civil que componían el puesto de Badalona debían de esperar algo, pues ayer no abandonaron el cuartel.

Cerraron las puertas en cuanto supieron que había entrado la partida y se apretaron a la defensa, haciendo fuego por las ventanas.

Así rechazaron el ataque de los carlistas. El sujeto que resultó muerto en la refriega era el jefe que mandaba la partida. Ostentaba galones de sargento y era persona muy conocida por sus ideas exaltadas. Se le consideraba como carlista de acción.

A pesar de circular noticias estupendas, me abstengo de telegrafiarlas hasta no verlas confirmadas en la Capitación general.

Almacén de Música de José Giralt. Esta casa cada día más agradecida al creciente favor que el público le dispensa, además del constante surtido general de música é instrumentos, tiene a la venta a muy reducido precio los solicitados pianos alemanes "AOSMANEY", mueble elegante, de buenas voces, cuerdas cruzadas y lira enteriza de hierro, los que también se dan a pagar a cómodos plazos.

Rectos. Se acaba de recibir en El Correo de París, la cuarta remesa de los renombrados CORSETS RECTOS que dan al cuerpo tan airosa y elegante forma, lo que participamos a nuestras favorecedoras. LIQUIDACION EN 8 DIAS de un lote de 600 sayas de alpaca superior a 3, 4 y 5 \$ una. LIQUIDACION DE 1,500 CAPAS de paño bordadas, a \$ 1-25, 1-50 y 2-50 una. Camisas de dormir para caballeros, a 70 centavos y \$ 1-50 una. ROPONES DE DORMIR para Señora, finos y elegantemente adornados, a \$ 1,75 y 2.50 uno. Gran remesa de géneros de lana y seda doble ancho, a 50 centavos vara. Especialidad en visitas de encaje y salidas de Teatro. El Correo de París OBISPO 80.—La casa de los patronos para cortar toda clase de ropa.

"Le Jockey Club" 64, OBISPO, 64 HABANA. Mmo. Mendy, tiene el gusto de participar a su distinguida clientela, haber puesto a la venta los últimos modelos en SOMBREROS para señoras, recibidos por el vapor francés "La Normandie". Por el mismo, se han recibido un precioso surtido de cintas de fantasía, gasas de seda, flores, plumas, terciopelos de colores y otras novedades. Deben apresurarse a visitar esta casa sus constantes favorecedoras, si quieren llevar en sus personas los últimos caprichos de la moda. Julia J. Mendy. "Le Jockey Club" OBISPO 64.

CAPAS DE PAÑO PARA SEÑORA Se han recibido los últimos modelos, de género, corte y confección Parisien. En los almacenes de tejidos Los Estados Unidos Precios por la tanda Griles... \$ 2.00 Paños... 1.25 Luneta con entradas... 0.50 Botas con botines... 0.50 Anillo de señora... 0.35 Idem de París... 0.30 Entradas generales... 0.30 Idem a tortilla o paterno... 0.20

Miércoles 21 de noviembre de 1900 FUNCION POR TANDAS. PROGRAMA A las 8:10: EL ESTRENO A las 9:10: Maria de los Angeles A las 10:10: La Marcha de Cadiz TEATRO DE ALBISU GRAN COMPANIA DE ZARZUELA TANDAS — TRES — TANDAS Ca. 1692 15-16 N

ENTRE PAGINAS

Una hoja de mi Almanaque

Noviembre 21 Miércoles

Celebra hoy la iglesia la Presentación de Nuestra Señora en el Templo; es decir, la pública y solemne ofrenda que hizo á Dios la Santísima Virgen, de su corazón, de su cuerpo, de su espíritu, y de todas las potencias de su alma.

A la edad de tres años, María se ofrece, se dedica, se consagra á su Creador en el templo de Jerusalén. Regocijose todo el cielo en aquel día, y no podía dispensarse la Iglesia de festejar también su solemnidad. Hallándose Santa Ana y San Joaquín, según la más antigua y respetable tradición, muy avanzados en edad, y sin esperanza natural de tener hijos, hicieron voto al Señor, que si se dignaba concederle algún fruto de bendición, librándolos de la nota de esterilidad que en su nación era infame y vergonzosa, consagrarían á su servicio en el templo el fruto que se dignase concederles. El Señor se dignó oír benignamente su oración, haciéndolos padres de aquella María, Madre futura de Jesucristo.

Luego que llegó la niña á la edad de tres años, cumplieron religiosamente su voto San Joaquín y Santa Ana, llevando ellos mismos á su santa hija para presentarla y dejarla en el Templo.

La fiesta de la Presentación de la Virgen es más antigua entre los griegos que entre los latinos; pero en 1372 el Papa Gregorio XI mandó que se celebrase en la Iglesia universal.

REPORTER.

¿Por qué las mujeres viven más que los hombres?

En las estadísticas que contienen datos de los centenarios de los diversos países, se observa desde luego que son más los del sexo femenino que los del contrario. En 1900, en los Estados Unidos, había 3.981 centenarios, de los cuales 2.583 eran mujeres y 1.398 hombres. Conviene tener en cuenta que estas cifras no deben aceptarse sin un examen detenido, si hay modo de hacerlo, ó sin reserva, si se carece de medios de investigación. Porque se ha demostrado que hay en la humanidad cierta especie de vejez oculta que hace que, después de los noventa años, los hombres, como las mujeres, se las den de centenarios, aún no séndolos.

Y esto en los Estados Unidos más que en ninguna parte del globo; que no parece sino que Matusalém ha decidido revivir el Nuevo Mundo. Aquellos registros civiles, pues, dejan mucho que desear en este punto. Pero en Francia, donde hay menos motivo de sospecha, se registraron en 1895, 66 centenarios por 147 centenarias. En Inglaterra hay una desproporción semejante entre una y otra cifra. Aun cuando no es fácil establecer

una rigurosa proporción, lo que está fuera de duda es que una mujer tiene dos ó tres probabilidades más que el hombre de prolongar su existencia en este bajo mundo.

A primera vista esta superioridad es muy fácil de explicar. Las mujeres están dispensadas de ejercer profesiones peligrosas, y entre ellas las que lo son más como las de soldado y la de marino, que siegan las vidas más jóvenes y más robustas, no están obligadas á hacer equilibrios sobre un tejado ó un andamio, ni descender al fondo de una mina.

Todo esto no quiere decir que la mujer no pague su tributo al minotouro de la industria moderna; pero de todos modos, su vida está menos expuesta que la del hombre á ser arrojada por un accidente brusco, y en menor peligro de acabar entre las emanaciones insalubres de una fábrica.

Además á esto que las mujeres no muestran dignas de la solicitud que la sociedad emplea en conservarlas, puesto que saben preservarse, en general, de aquellos peligros que abrevian la vida de los hombres. Son más regulares en sus costumbres.

Por ejemplo, el alcoholismo es esencialmente masculino.

Las viudas y las jóvenes que trabajan para vivir tienen la primera de las condiciones para vivir mucho: son pobres, que no es lo mismo que ser miserables.

La infancia que el estado del matrimonio puede ejercer en la longevidad, es muy disintida.

Según una cenataria, había llegado á serlo porque jamás bebió té ni café, y sobre todo porque no se había casado.

Está conformes las cédulas que desean dejar de serlo.

Este es asunto muy delicado, y quizá no obregamos respuesta á la pregunta.

Por último, hay quien afirma que la Naturaleza ha dotado á la mujer de un exceso de vitalidad, respecto de su compañero de destino; que le permite, en los límites extremos de la longevidad, ballar en su organismo una reserva de vida, que le hace alcanzar con relativa facilidad la gloria de vivir un siglo.

ESPAÑA

NOTICIAS REGIONALES

CATALUÑA

El 19 de Octubre se reunió, en el Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona, la comisión provincial del Congreso Hispano-Americano, para enterarse de las Memorias recibidas y ocuparse en otros asuntos de importancia. Las Memorias que ha recibido hasta hoy son ocho, á saber: una del Fomento del Trabajo Nacional, redactada por D. Federico Rahola y que abarca varios temas; otra de D. Mariano José Madueño sobre "Procedimientos para facilitar y dar más amplitud al cambio mutuo de periódicos españoles, portugueses y americanos y estrechar las relaciones entre los periodistas de España, Portugal y América latina"; otra de Antonio Torrents y Monner sobre "Procedimientos para conservar íntegro y puro el idioma español en todas las naciones hispano-americanas. Medios de evitar que las ediciones de libros en castellano se hagan fuera de los territorios donde se habla aquél";

otra de D. Simeón Magnerza, sobre "Cambio postal en especies metálicas (oro)"; otra de D. Carlos Molist, sobre el tema: "Defensa de los principales museos comerciales de Europa y América. Proyecto de Museo comercial ó agencia de comercio de exportación para España"; otra de D. Juan de Dios Trias, sobre el tema: "Bases de una legislación ibero americana sobre adquisición y pérdida de la nacionalidad ó ciudadanía"; otra de Andrés Campderrós, sobre el tema: "Manera y procedimiento de dar una dirección fija y determinada al derecho privado y público para armonizar las diversas leyes españolas, portuguesas y americanas, de tal suerte que, siendo unos mismos los principios generales y bases que informan los códigos, pueda llegarse á unificarlos en cuanto las circunstancias especiales de cada nación lo consientan"; y otra de D. Manuel Crans y Esther, sobre "Transportes, correos, telégrafos y exposiciones permanentes".

Ha recibido, además, la comisión respuestas á los interrogatorios circulares, redactados por los señores Claramunt y Malagarriga, de un lado, y por el gremio de fabricantes de Sabadell, de otro.

La comisión, después de darse por enterada de la presentación de estas Memorias, acordó nombrar vicepresidente, en sustitución del Excelentísimo Sr. D. Andrés de Sald, al diputado á Cortes D. Juan Ferrer-Vidal y Soler.

Este presentó dos proposiciones, que, después de breve discusión, fueron aceptadas.

Se encamina la primera á procurar que los congresistas americanos, una vez terminadas las tareas del Congreso, vengan á Barcelona. Al efecto, se improvisaría una Exposición de nuestros productos y se organizarían agasajos para demostrarles las simpatías del país.

La segunda tiene por objeto lograr la constitución de un sindicato de exportadores.

Para estudiar los medios de llevar á la práctica este proyecto, se nombró una comisión compuesta de los señores Ferrer-Vidal y Font y Mirá. En cuanto á la primera, se acordó que la mesa de la comisión provincial del Congreso la estudie y la realice, solicitando, al efecto, la cooperación de todas las entidades importantes de Barcelona.

El señor Font y Mirá se comprometió á presentar un trabajo sobre la "Unificación de las valoraciones y de las documentaciones consulares".

Leemos en La Luchade Gerona del día 20:

"Como anunciáramos anteaer, ayer, á las once y media de la mañana, salieron batiendo marcha y en traje de campaña las tropas del regimiento de San Quintín, con objeto de esperar á los tres escuadrones del regimiento de caballería cazadores de Treviño, que habían de llegar procedentes de Barcelona, y efectuar un simulacro de defensa de la plaza. Antes que la infantería salió el escuadrón llegando á esta ciudad anteaer de Figueras y que formaba con el regimiento de San Quintín la columna que había de impedir el paso á las dichas fuerzas de caballería de Treviño.

Las fuerzas de defensa se distinguían en que llevaban fanda blanca

en el ros y chabó y las de ataque fanda negra.

El escuadrón que formaba parte de la columna que defendía la plaza hizo el servicio de exploración.

El regimiento de infantería de San Quintín se dirigió por el camino de Palau Sacosta á las alturas de Palau, que dominan la carretera de Barcelona tomando posiciones y adelantando paulatinamente hasta el desmonte de la vía férrea lindante con Fornells, á la altura del cruce de la vía citada carretera.

Allí se fracionaron las fuerzas extendiéndose por el monte, procurando ocultarse y eligiendo posiciones. Dos compañías traspusieron la vía férrea, pero luego volvieron á repararla, ocultándose en un bosque.

A la una y media llegó el general Cornet al paso á nivel de ferrocarril, continuando por la carretera seguida de su escolta hasta encontrar las fuerzas de caballería que venían hacia el llano de Gerona.

A las dos y media se divisaron éstas, y apercebidos sus avanzadas las tropas de infantería emboscadas convenientemente dando frente á la carretera, dejaron el camino Real y torciendo á la derecha se dirigieron hacia el pueblo de Fornells, divididas en dos grupos, procurando el uno enfilar el camino de Palau Sacoata y el otro uno pareció que se dirigía hacia el Oñar.

Las tropas de infantería fueron saliendo oportunamente al paso de la caballería, disparando por secciones á descargas cerradas, y replegándose hacia una masía cercana hasta que la caballería dio una carga al galope por el bosque. Luego vimos que la infantería se retiraba por Palau y la caballería se dirigió á la carretera de Barcelona, en donde se rennieron todas las fuerzas que tomaron parte en el simulacro desfilando por delante del general, frente al Velódromo.

Recuerdos, viajes é impresiones

(Continúa.) Una familia de labradores pobres de la Península tiene dos hijos: el mayor ayuda á los padres y éstos deciden que el menor vaya á probar fortuna á América. Con la antelación necesaria le escriben á un pariente establecido en la Habana, que por el vapor correo X, vá el chico, el cual después de rápida travesía llega á aquella ciudad, que le parece una Babilonia, acostumbrado como estaba á no salir de la pequeña heredad. El pariente envía á bordo á un dependiente de su casa de comercio y trae al viajero, mozo de unos 13 años. Al día siguiente empieza la vida triste del inmigrante pobre: trabajar y luchar, sin aficiones y sin conocimientos! Pasa una semana y sale á una diligencia; al volver le sor-

prende un aguacero torrencial, tan frentes en la Gran Antilla y se mojan su poderlo evitar. Amanece enfermo, viene el médico y diagnostica una angina de pecho con fiebre catarral. Necesita asistencia profesional y doméstica, pero en la tienda no es posible; ¡ya donde irá el chico! Al Hospital como hace 20 años, en calidad de pensionista!—No, vá á la casa de Salud "La Purísima Concepción," propiedad de la "Asociación de Dependientes," porque el tío con tiempo le hizo socio. Y aquí tiene Nuestra Alteza que ese adolescente que hace 25 días estaba destripando terrones, trillando en las eras ó echando trigo, viviendo en un pajal y durmiendo sobre un jergón, reposa en una cama modestamente vestida, con colgadna para que no le molesten los mosquitos, pero muy limpia; con alfombra para que no ponga los pies en el desnudo suelo; se vé servido por buenos criados; atendido por enfermeros prácticos; erado por facultativos celosos y vigilada toda su asistencia por el Administrador y por el Director facultativo. Las medicinas son de lo mejor, la alimentación sustanciosa, los vinos esquisitos, la habitación capaz, el aire puro y oxigenado; oampaña la suficiente para cuando convalezca; baños fríos y tibios, medicinas y de ase; duchas de todos los sistemas y gimnacio con los mejores aparatos modernos. Goza también, gratis por supuesto, de los servicios del cirujano, del dentista y del oculista, si los necesita. El,—el niño insolvente y forastero,—tiene todo eso á los 30 días de partir del pobre cortijo!

Y á la otra puerta de la Quinta de Salud, en modesta casita, vegeta un habanero en plena juventud, en cama, sin adelantar apenas en su curación. ¿Cómo ha de adelantar, Señora, si el apoplejo es estrecho, el aire impuro, los draps delit pidiendo relevo, la alimentación escasa, la asistencia facultativa desorganizada, la doméstica deficiente, sin espacio para bañar el enfermo, sin hermanos que lo bañen, sin aparatos quirúrgicos que necesita! Allí no hay más que el carillo de los ancianos padres que no pueden más esa familia estaba en buena posición en los tiempos que la política llama ominoosos y que la esclavitud hacia felices en el económico! ¿Qué comparación entre uno y otro enfermo? y todo ello, Señora, porque ese joven habanero no se ha suscrito á esa Asociación y porque sus paisanos no quieren constituir una "Sociedad de Beneficencia cubana!"

—No le comprendo, monsieur. En esto debe haber algo. ¿No será que esa familia empobrecida no puede pagar la fuerte cuota mensual que deben exigir esos centros regionales?—No, señora; la cuota es sólo de treinta reales vellón en plata española que, por cierto, sufre bastante descuento.

—¿Y cómo puede ese "Centro de Dependientes" y sus similares hacer datos, allá por los años de 1830 á 1840 lino una sociedad de recreo llamada de "Santa Cecilia" y después otra, la "Filarmonía," á donde no concurría la aristocracia que, á pesar de ser algo colonial, se ha retraído siempre mucho, pero sí asistía la clase media ilustrada y culta en aquella época, que ahora llaman ominoosa.

Estos dos institutos fenecieron. Después se constituyó el "Liceo de la Habana" que cultivó como las ciudades el trato de las Musas y que ha dejado para siempre gratísimos recuerdos. También, por motivos que ignoramos, cerró sus salones. Y posteriormente se estableció otra, llamada "Sociedad de Colón" y corrió la misma suerte.

¡Hay, según tengo entendido, vase poco. —Si, señora, pero todo lo hace el orden, la economía, la buena administración y la singular constancia de las Juntas Directivas.—Societades regionales hay en la Habana que tienen más de trescientos cincuenta mil reales de vellón de entrada mensual y con ese ingreso se va muy lejos, gracias á ese tacto de todos que caracteriza á la colonia española en todo el ámbito de la isla de Cuba.

—¿Y por qué no tienen los habaneros esa sociedad de ese género? —Porque no la quieren tener, señora. El buen ejemplo está á la vista. Hay, sí, varias sociedades cubanas de instrucción, recreo y beneficencia, pero ninguna llega ni con mucho á la altura del "Centro Gallego," del "Centro Asturiano" y del que antes mencionamos. Consista, á nuestro modo de ver, en uno de los rasgos del carácter cubano. Allí, señora, todo invita á la libertad y á la independencia: el aire puro, la alegría de la naturaleza, la exuberancia de la vegetación, la facilidad con que se sostiene hasta hace treinta años la vida económica; todo ha contribuido á cierta propensión á no sujetarse á nada. El habanero joven y en la edad viril desprecia el dinero, cuando lo gasta espontáneamente; pero lo defiende cuando le van á cobrar á plazo fijo las obligaciones que espontáneamente contrae. Y esa propensión á no pagar ha sido el virus según nos han explicado los habaneros ancianos, que han destruido varias sociedades cubanas que de setenta años á esta parte han brillado en la hermosa capital de Cuba. Son estas sociedades pobres de por sí y necesitan á tiempo y con constancia sus recursos. No basta como Vuestra Alteza sabe, la honradez indiscutible que siempre ha habido, sino el orden y la economía. ¿No recuerda Vuestra Alteza haber oído hablar de ellas?—Mucho que él, á los capitaneos generales que han estado en América y á las señoras cubanas que le ha tratado en la corte. ¿Quiere usted decirme algo sobre ellas?

—Con mucho gusto: según nuestros datos, allá por los años de 1830 á 1840 lino una sociedad de recreo llamada de "Santa Cecilia" y después otra, la "Filarmonía," á donde no concurría la aristocracia que, á pesar de ser algo colonial, se ha retraído siempre mucho, pero sí asistía la clase media ilustrada y culta en aquella época, que ahora llaman ominoosa.

Estos dos institutos fenecieron. Después se constituyó el "Liceo de la Habana" que cultivó como las ciudades el trato de las Musas y que ha dejado para siempre gratísimos recuerdos. También, por motivos que ignoramos, cerró sus salones. Y posteriormente se estableció otra, llamada "Sociedad de Colón" y corrió la misma suerte.

Advertisement for GALATHEA, Casa Nueva. Includes logo with 'GALATHEA' and 'A. A. Ugalde & C.' and text: 'Se acaba de recibir el mayor surtido para la temporada de Invierno. Guantes: "Arte nuevo" ribeteados en colores. Abanicos de plumas y encajes con Brazaletes para bailes y teatros. Unica casa que presenta esta novedad. Abanicos de visita y paseo, estilos PERRAFELISTAS y CONVENCION á \$1. GALATHEA. Teléfono 78. J. A. Ugalde S. en C. Obispo 38. Se visten y componen abanicos.' Includes small text 'FOLLETIN 54' and '¡QUO VADIS! NOVELA DE LOS TIEMPOS NERONIANOS POR ENRIQUE SIENKIEWICZ (CONTINUA)'.

Advertisement for ABLANEDO, Casa Importadora. Includes text: 'Sadería, Quincalla y Novedades Obraja 80 y Obispo 101. C. 1555 32a-25 O. Empleces en las enfermedades DEL ESTOMAGO VINO DE PAPAYINA DE GANDUL. SE REALIZA una gran partida de guantes de piel á \$1 plata. "AU PETIT PARIS" Obispo 101. Teléfono 686. C. 1657 20a-14 N.'

Advertisement for PARA JOVENCITOS Y NIÑOS. Includes illustration of a boy and girl, and text: 'Antigua Casa de J. Vallés. SURTIDO NUEVO DE TRAJES HECHOS DE TODAS CLASES, DE TODAS FORMAS, Y DE TODAS MEDIDAS MAS BARATO QUE YO, NADIE. De Saquito cruzado Y PANTALON CORTO. De Saco, Chaleco Y PANTALON LARGO. Trajecitos de casimir de fantasía á \$ 4 plata. Trajes de casimir muy sólido á 4 plata. Trajes de vicuña azul, superior á 4 plata. Trajes de vicuña, negro permanente á 4 plata. Trajes de casimir con buenos forros á 4 plata. Fluses de casimir, corte de moda á \$ 6 plata. Fluses de casimir, muy elegantes á 6 plata. Fluses de vicuña negra superior á 6 plata. Fluses de vicuña azul á 6 plata. Fluses de casimir con forro de satén á 6 plata. ENTIENDALO BIEN Son de Saquito cruzado. NO OLVIDARLO Son de Saco, Chaleco y Pantalón largo. Gran surtido de Abrigos de todas clases PARA JOVENCITOS, CABALLEROS Y NIÑOS ANTICUA CASA DE J. VALLÉS San Rafael 14 MAS BARATO QUE YO, NADIE. San Rafael 14'

ar había mandado á llamar á Anlo y Pomponia, amenazándole con un cólera, figurándose que ellos me habían me habían ayudado en mi fuga! Afortunadamente Anlo pudo contestarme: "¡Tú sabes señor, que jamás una mentira ha salido de mis labios: yo te juro que no la hemos ayudado á huir y que tampoco sabemos lo que ha sido de ella!"

—¿Y tú no quieres volver á casa de Empomian! —Lo quisiera con toda mi alma; y volveré si tal es la voluntad de Dios. —Yo te digo pues: Vuelve, y yo te juro que mis dioses lares que no he de molestarte en nada. —No. No puedo exponer á mis parientes á un peligro. César no amaba á la familia de los Plauto. Mi vengta sería conocida en seguida de toda la ciudad, y Nerón no tardaría en saberlo por sus esclavos. Entonces procedería contra los Anlo, y cuando menos me arrastraría de entre ellos otra vez. —¿Y tú no quieres volver á casa de Empomian! —Lo quisiera con toda mi alma; y volveré si tal es la voluntad de Dios. —Yo te digo pues: Vuelve, y yo te juro que mis dioses lares que no he de molestarte en nada.

—No. No puedo exponer á mis parientes á un peligro. César no amaba á la familia de los Plauto. Mi vengta sería conocida en seguida de toda la ciudad, y Nerón no tardaría en saberlo por sus esclavos. Entonces procedería contra los Anlo, y cuando menos me arrastraría de entre ellos otra vez. —¿Y tú no quieres volver á casa de Empomian! —Lo quisiera con toda mi alma; y volveré si tal es la voluntad de Dios. —Yo te digo pues: Vuelve, y yo te juro que mis dioses lares que no he de molestarte en nada.

Después de una pausa, proseguí: —¿Sabes que eres más dichosa que yo! En tu pobreza; en esta única habitación, entre estos rústicos, posees tu doctrina y tu Cristo. Yo no tengo más que á tí en el mundo, y cuando tú me has faltado, he sido el miserable sin abrigo y sin pan. Tú me eres más cara que el mundo entero; te he buscado porque me era imposible vivir sin tí. Si no hubiera sido por la esperanza de encontrarte, me hubiese echado sobre mi espada. Tengo miedo de la muerte, porque muerto no podré contemplarte. ¿Te acuerdas de nuestras conversaciones en casa de los Anlo? Una vez tú me trazaste en la arena la imagen de un pez, yo no comprendí lo que aquello significaba. ¿Te acuerdas que hemos jugado á la pelota? Vino entonces Anlo y nos amenazó con Libitine, é interrumpió nuestra conversación. Al partir, Pomponia dijo á Petronio que no existía más que un sólo Dios, que era todo poderoso y misericordioso; pero no podíamos imaginar que vuestro Dios fuese Cristo. Que te me des y yo lo amaré, aunque me parezca el Dios de los esclavos, de los extranjeros y de los miserables. Tú estás aquí, sentada á mi lado, y yo pienso más que él. Piensa en mi también, sino acabaré por detestarte. Pero mi sola divinidad eres tú. Yo quisiera besar tus pies y dirigirte ple-

garias, darte toda mi adoración, mis ofrendas y mis genuflexiones. . . . á tí, tres veces divina. ¡No, tú no sabes, tu no puedes saber hasta que punto te amo! Estas palabras parecieron á Ligia otras tantas blasfemias, pero no por ello no podía evitar el sentir piedad por él y por sus sufrimientos. Se sentía inmensamente amada y adorada; comprendía que aquel hombre inflexible y peligroso le pertenecía como un esclavo; y viéndole tan humilde, era dichosa. por el poder que ejercía sobre él. En un instante volvió á vivir todo el pasado. Volvió á ver á aquel espléndido Vinicio, bello como una divinidad pagana, que le había hablado de amor en la casa de los Anlo, y había despertado como un sueño profundo en corazón casi infantil; aquel Vinicio del cual sentía aun los besos sobre sus labios y de los brazos del cual Oso la había arrancado en el Palatio. Pero al presente, con su rostro aquilino donde se leía la exaltación y el dolor también, con la frente pálida, con los ojos que imploraban herida por su amor, todo adoración y humildad, era tal como antes hubiese querido verle, tal como le hubiese amado con toda su alma. . . . ¡y le era más caro que nunca!

Y de repente vió que el momento en que el amor

bre la invadiera y la arrastrara como un huracán. "¡Había sido por eso, pues, para lo que había buscado la salvación en la huida! ¿Para eso se había ocultado largo tiempo en los barrios más miserables de la ciudad? ¿Quién era, pues, aquel Vinicio? ¡Un angustiano, un cortesano y un soldado de Nerón! Parecía cambiado, era verdad; pero no acababa de decirle que él, estaba pensando en Cristo que en él, estaba pronto á detestarlo! Ligia imaginaba que el solo pensamiento de otro amor que no fuera el de Oratio, era un pecado cometido contra él y contra su doctrina. Así fué que el espíritu se desalentó ante su porvenir y su propio corazón. Durante esta lucha misteriosa llegó Glauco, que venía á curar al enfermo y examinar su estado. En un cerrar de ojos la cólera se retrató en el semblante de Vinicio. Estaba furioso porque le interrumpían la conversación con Ligia, y con impaciencia contestó á las preguntas que Glauco le hizo. En verdad, no tardó en calmarse; pero sí Ligia había creído que las enseñanzas del Ostriano habían podido ejercer alguna influencia sobre aquella naturaleza indomable, un ilusión debió desvanecerse. El no había cambiado más que para ella. Aparte de ese nuevo sentimiento, en aquel pecho latía el mismo corazón del egoísta, el corazón verdaderamente romano.

NOTAS DE SOCIEDAD

En el Casino Alemán. Las fiestas del Casino Alemán se caracterizan por su distinción. Son pocas en el año, pero todas conser-

La fiesta de anoche tenía un carácter excepcional. Habíase organizado con el laudable objeto de celebrar las bodas de plata del señor don J. F. Bernades, Conde de Austria-Hungría y personalidad saliente del alto comercio de esta plaza.

La fiesta de anoche tenía un carácter excepcional. Habíase organizado con el laudable objeto de celebrar las bodas de plata del señor don J. F. Bernades, Conde de Austria-Hungría y personalidad saliente del alto comercio de esta plaza.

Colocado sobre una mesa aparecía engalanado con guirnalda de rosas. Rosas espiñadas cortadas en un jardín del Tulipán por manos exquisitas.

En la junta celebrada anoche por los delegados de los Clubs Habana, Amendarista, Cubano y San Francisco, con los señores que componen la Liga Cubana de base-ball, se acordó que los juegos en la decisión del Championship, sean tres, empezándose a jugar el primero de ellos, el domingo 9 de Diciembre próximo.

En un ángulo del salón, oculta por una apretada hilera de paravents, estaba colocada la String Orchestra, denominación que se da en los Estados Unidos a esas orquestas para bailes que solo están formadas por la de anoche, con instrumentos de cuerda.

Reátame una nota de la soirée: la concurrencia. Se enojoso el trabajo tratándose de una fiesta en un centro donde acuden numerosas familias cuyos nombres, en su mayor parte, deploro no conocer.

El capitán de la cuarta estación de policía señor Cruz Muñoz, dió cuenta al juzgado de instrucción del distrito Sr. de haberse constituido en el antiguo edificio hospital de San Ambrosio, por haber tenido noticias de encontrarse allí gravemente enfermo un individuo de la raza blanca.

De las investigaciones hechas por la policía, aparece que en la mañana de ayer el joven González le entregó a su un pomo que le dijo contenía sulfato de sosa americano para que le preparase un purgante, y al poco tiempo después de haberlo tomado se sintió con vómitos y grandes convulsiones, por cuyo motivo sus familiares impatieron el auxilio de la policía para llevarlo a la casa de socorro.

Rodríguez—las bellas hijas de nuestro Alcalde.—Clarita Varela Zoqueira, María Zorrilla, Margarita Martínez, Ramona y Matilde Ortega, Margarita Contreras, María Eugenia de la Campa, Pepa Martínez, Clementina Machado, Lolita Martínez Viñal, Leonor Díaz Echarte, Sofía Miranda, Anunciación Solizabal, Angélica Benavides, María Dolores Machin, Mina Betancourt, María Teresa Cubas, María de Cárdenas, Rosa María Del Monte y María Antonieta Rabell, la gentil é interesante María Antonieta, que realizaba anoche sus naturales gracias con un elegante traje negro y un ramo precioso de claveles, rojos y lindos claveles que parecían arrancados de la huerta valenciana para que los luciera anoche en el Casino Alemán la encantadora señorita.

En las múltiples mesas colocadas en el extremo de una galería los grupos eran animadísimo. El champagne corrió abundante, sonoro y espumoso como un río de oro.

Siempre hay novedades literarias en el gran centro de publicaciones de don Luis Arriaga, establecido en San Miguel número 3. En estos días se han puesto de venta en dicha casa las notables novelas de la Colección Regente, entre las que figuran: "Federico y Bernerata", "Noches de Novios", "Los tres Retratos", etc., como así mismo las novelas, "Los dos pilletes", "Costumbres Parisianas" de Adolfo Dandad, "Los poemas de Nuñez de Arce", "La Tenebrosa", última novela de Jorge Omet, y "Memorias de un revolucionario, por el príncipe Pedro Kropokin".

En la junta celebrada anoche por los delegados de los Clubs Habana, Amendarista, Cubano y San Francisco, con los señores que componen la Liga Cubana de base-ball, se acordó que los juegos en la decisión del Championship, sean tres, empezándose a jugar el primero de ellos, el domingo 9 de Diciembre próximo.

En la mañana de ayer se presentó en el muelle de Luz, Estación del ferrocarril eléctrico de Regla a Guanabacoa, un individuo blanco desconocido, quien suplico al empleado don Juan Beisaguy, le dejara allí para volver al poco rato, su baul en forma de caja, con un pequeño candado y atado con una correa de cuero, y como quiera que eran las ocho de la noche y no haber regresado dicho individuo a recoger el baul, lo entregó al capitán de policía del segundo distrito para que procediese a lo que hubiera lugar.

En la mañana de ayer se presentó en el muelle de Luz, Estación del ferrocarril eléctrico de Regla a Guanabacoa, un individuo blanco desconocido, quien suplico al empleado don Juan Beisaguy, le dejara allí para volver al poco rato, su baul en forma de caja, con un pequeño candado y atado con una correa de cuero, y como quiera que eran las ocho de la noche y no haber regresado dicho individuo a recoger el baul, lo entregó al capitán de policía del segundo distrito para que procediese a lo que hubiera lugar.

En la mañana de ayer se presentó en el muelle de Luz, Estación del ferrocarril eléctrico de Regla a Guanabacoa, un individuo blanco desconocido, quien suplico al empleado don Juan Beisaguy, le dejara allí para volver al poco rato, su baul en forma de caja, con un pequeño candado y atado con una correa de cuero, y como quiera que eran las ocho de la noche y no haber regresado dicho individuo a recoger el baul, lo entregó al capitán de policía del segundo distrito para que procediese a lo que hubiera lugar.

En la mañana de ayer se presentó en el muelle de Luz, Estación del ferrocarril eléctrico de Regla a Guanabacoa, un individuo blanco desconocido, quien suplico al empleado don Juan Beisaguy, le dejara allí para volver al poco rato, su baul en forma de caja, con un pequeño candado y atado con una correa de cuero, y como quiera que eran las ocho de la noche y no haber regresado dicho individuo a recoger el baul, lo entregó al capitán de policía del segundo distrito para que procediese a lo que hubiera lugar.

En la mañana de ayer se presentó en el muelle de Luz, Estación del ferrocarril eléctrico de Regla a Guanabacoa, un individuo blanco desconocido, quien suplico al empleado don Juan Beisaguy, le dejara allí para volver al poco rato, su baul en forma de caja, con un pequeño candado y atado con una correa de cuero, y como quiera que eran las ocho de la noche y no haber regresado dicho individuo a recoger el baul, lo entregó al capitán de policía del segundo distrito para que procediese a lo que hubiera lugar.

UN CADAVER. Los guardias rurales números 74 y 157 del destacamento de Jesús del Monte, al hacer ayer tarde el servicio de recorrido, por el canal del ferrocarril de Oeste, se dirigieron a los Almacenes de Hacendados, encontraron junto a la vía férrea y en terrenos de la fábrica del gas, el cadáver de un individuo blanco, en completo estado de descomposición.

La morena Eloísa Echevarría, domiciliada en el Vedado, fué detenida por el vigilante 543 de la Estación de Policía, por acusarla del robo de un baul, vecino de Compostela núm. 21, de haber robado tres medias finas de casimir, en circunstancias de hallarse dicha morena colocada en su casa como cocinera.

El vigilante 349 detuvo a don José Gil Vega vecino de Jesús del Monte, por haberlo sorprendido en la calle de O'Reilly esquina a Villegas, dándole de golpes a la parda Celia Díaz, a quien causó lesiones leves, según certificado médico.

El blanco R. B. Capok, natural de los Estados Unidos, vecino del edificio del Gobierno general, plaza de Armas, fué detenido ayer noche, a petición de don Abelardo Valdés, conductor del tranvía don Andrés Paz y los conductores don Arturo Montoto y don Juan Rivas; este último iba en un carro que llevaba a remolque el tranvía eléctrico.

En la mañana de ayer se presentó en el muelle de Luz, Estación del ferrocarril eléctrico de Regla a Guanabacoa, un individuo blanco desconocido, quien suplico al empleado don Juan Beisaguy, le dejara allí para volver al poco rato, su baul en forma de caja, con un pequeño candado y atado con una correa de cuero, y como quiera que eran las ocho de la noche y no haber regresado dicho individuo a recoger el baul, lo entregó al capitán de policía del segundo distrito para que procediese a lo que hubiera lugar.

En la mañana de ayer se presentó en el muelle de Luz, Estación del ferrocarril eléctrico de Regla a Guanabacoa, un individuo blanco desconocido, quien suplico al empleado don Juan Beisaguy, le dejara allí para volver al poco rato, su baul en forma de caja, con un pequeño candado y atado con una correa de cuero, y como quiera que eran las ocho de la noche y no haber regresado dicho individuo a recoger el baul, lo entregó al capitán de policía del segundo distrito para que procediese a lo que hubiera lugar.

En la mañana de ayer se presentó en el muelle de Luz, Estación del ferrocarril eléctrico de Regla a Guanabacoa, un individuo blanco desconocido, quien suplico al empleado don Juan Beisaguy, le dejara allí para volver al poco rato, su baul en forma de caja, con un pequeño candado y atado con una correa de cuero, y como quiera que eran las ocho de la noche y no haber regresado dicho individuo a recoger el baul, lo entregó al capitán de policía del segundo distrito para que procediese a lo que hubiera lugar.

En la mañana de ayer se presentó en el muelle de Luz, Estación del ferrocarril eléctrico de Regla a Guanabacoa, un individuo blanco desconocido, quien suplico al empleado don Juan Beisaguy, le dejara allí para volver al poco rato, su baul en forma de caja, con un pequeño candado y atado con una correa de cuero, y como quiera que eran las ocho de la noche y no haber regresado dicho individuo a recoger el baul, lo entregó al capitán de policía del segundo distrito para que procediese a lo que hubiera lugar.

En la mañana de ayer se presentó en el muelle de Luz, Estación del ferrocarril eléctrico de Regla a Guanabacoa, un individuo blanco desconocido, quien suplico al empleado don Juan Beisaguy, le dejara allí para volver al poco rato, su baul en forma de caja, con un pequeño candado y atado con una correa de cuero, y como quiera que eran las ocho de la noche y no haber regresado dicho individuo a recoger el baul, lo entregó al capitán de policía del segundo distrito para que procediese a lo que hubiera lugar.

—Por el objeto benéfico de la fiesta, así como por estar patrocinada por la colonia española—agregó el señor Julián—puede contarse con la empresa, la compañía y el teatro para cuanto sea necesario.

En esta obra se hace aplaudir la graciosa Carmen Bertrán. Las tandas segunda y tercera están abiertas con los chistosos juguetes cómicos Hace falta un hombre y Le tiraron con el perro.

En esta obra se hace aplaudir la graciosa Carmen Bertrán. Las tandas segunda y tercera están abiertas con los chistosos juguetes cómicos Hace falta un hombre y Le tiraron con el perro.

En esta obra se hace aplaudir la graciosa Carmen Bertrán. Las tandas segunda y tercera están abiertas con los chistosos juguetes cómicos Hace falta un hombre y Le tiraron con el perro.

En esta obra se hace aplaudir la graciosa Carmen Bertrán. Las tandas segunda y tercera están abiertas con los chistosos juguetes cómicos Hace falta un hombre y Le tiraron con el perro.

En esta obra se hace aplaudir la graciosa Carmen Bertrán. Las tandas segunda y tercera están abiertas con los chistosos juguetes cómicos Hace falta un hombre y Le tiraron con el perro.

En esta obra se hace aplaudir la graciosa Carmen Bertrán. Las tandas segunda y tercera están abiertas con los chistosos juguetes cómicos Hace falta un hombre y Le tiraron con el perro.

En esta obra se hace aplaudir la graciosa Carmen Bertrán. Las tandas segunda y tercera están abiertas con los chistosos juguetes cómicos Hace falta un hombre y Le tiraron con el perro.

En esta obra se hace aplaudir la graciosa Carmen Bertrán. Las tandas segunda y tercera están abiertas con los chistosos juguetes cómicos Hace falta un hombre y Le tiraron con el perro.

SALÓN TEATRO CUBA.—Neptuno y Galiano.—Compañía de Variedades.—Función diaria.—Los jueves, sábados y domingos baile después de la función.—A las ocho y anarito.

REGISTRO CIVIL. Noviembre 20. NACIMIENTOS. DISTRITO NORTE: 2 varones, blancos, legítimos. 1 hembra, negra, natural.

DEFUNCIONES. DISTRITO NORTE: Trinidad Gátsues y Valdés, 5 años, blanca, Habana, Industria 8. Merinaglia, Amalia María Padrón, 5 años, blanca, Habana, Galiano 77. Pnevmonía.

RESUMEN. Nacimientos..... 9. Matrimonios..... 0. Defunciones..... 15.

Vapores de travesía. Linea de Vapores Trasatlánticos. Pinillos, Izquierdo y C. DE CADIZ.

MARTIN SAENZ. Capitán Mengual. Saldrá de este puerto el 4 de Diciembre a las cuatro de la tarde DIRECTO para los de

ANUNCIOS. IMAGENES DEL CORRE DE MADERA.—Se acaba de recibir una gran partida de Barcelona de todos tamaños y precios muy reducidos.

A LOS PROPIETARIOS DE CASAS Y ESTABLECIMIENTOS. Al contado y a pagar en varios plazos, ó por cuenta de alquileres, se hacen toda clase de trabajos de albañilería, carpintería y pintura.

Círculo Hispano. Se vende la cantina con derecho á contrato. In forma Gertravio 164. 7448. 8a-16 8d-17.

DE TODO UN POCO. Remember. ¿Fue sueño nada más? ¿Fue un desvarío engendrado por torpe calentura ó fué ilusión del pensamiento mio que esclavo encumbio de tu hermosura?

Julia, te adoran, N. C. Con las letras anteriores formar el nombre y apellido de una simpática y distinguida damita de la calle de Tenerife Rey.

Resolución. Sustitúyanse las cruces por letras, de modo que leidas horizontal y verticalmente expresen lo siguiente: 1 Nombre de varón. 2 Sentido. 3 Fruta. 4 Terrenos para trigos.

Resolución. Sustitúyanse las cruces por letras, de modo que leidas horizontal y verticalmente expresen lo siguiente: 1 Consonante. 2 Tela. 3 Diosa mitológica. 4 Nombre de mujer. 5 Tiempo de verba. 6 Nombre de mujer. 7 Vocal.

EL TRANVIA ELECTRICO. Demorará algún tiempo todavía, antes de que pueda estar listo para circular, y como la mejor forma de esperar, es sentado, recomendamos nuestras cómodas butacas, mecedoras, sillitas, etc., que reúnen las cualidades de ser fuertes, muy bonitas y sumamente baratas.

GACETILLA. PARA LOS HERRAFANOS.—Un nuevo rasgo de generosidad por parte de la empresa de Albisa tenemos hoy que consignar.

ESPECTACULOS. PAYRET—Compañía Infantil de zarzuela, baile y variedades.—Función corrida.—Marina y Los Africanistas.

ALBISU.—Compañía de zarzuela.—Función por tandas.—A las 8 y 10: El Estreño.—A las 9 y 10: María de los Angeles.—A las 10 y 10: La Marcha de Oádiz.

CHAMPION, PASCUAL & WEISS. UNICOS AGENTES DE LA MAQUINA DE ESCRIBIR "UNDERWOOD". Importadores de Muebles en general. Obrajía 55 y 57, esquina á Compostela. Edificio VIETA. TELEFONO NUM. 117.